

Jahresbericht 2025

Januar & Februar

In den Monaten Januar und Februar fanden keine Anlässe statt.

März

Insektenhotel basteln – 19.03.2025

An diesem kreativen Anlass nahmen 18 Kinder teil.

Die Kinder gestalteten ihr eigenes Insektenhotel aus gelb bemalten Konservendosen, die mit zugeschnittenen Bambusröhrchen gefüllt und sorgfältig befestigt wurden. Mit viel Geschick fädelten sie Schnüre ein, verzierten diese mit Perlen und brachten Flügel aus PET-Flaschen an. Anschliessend durften die Kinder ihr Kunstwerk mit schwarzer Farbe verzieren.

Zum Abschluss wurden Augen aus Wackelaugen und einem Kronkorken angebracht – so entstanden viele einzigartige kleine Kunstwerke.

April

Märlinomittag mit Jolanda Steiner – 02.04.2025

Ein besonderes Highlight war der Märchennachmittag mit der bekannten Geschichtenerzählerin Jolanda Steiner. Rund 50 Kinder lauschten gespannt dem Klassiker *Der gestiefelte Kater*, der eindrucksvoll mit Bildern und akustischen Effekten untermauert wurde.

Am Ende durfte jedes Kind einen Zauberstein als Erinnerung mit nach Hause nehmen. Beim anschliessenden Kaffee und Kuchen klang der erfolgreiche Nachmittag gemütlich aus.

Huhn aus Maschendraht – 08.04.2025

An diesem Bastelnachmittag entstanden 12 liebevoll gestaltete Maschendraht-Hühner.

Nach dem Formen des Drahtes, unterstützt durch Mamis und Papis, durften die Kinder bunte Stoffreste einziehen und ihrem Huhn einen ganz eigenen Charakter verleihen. Schnabel und Kamm wurden aus Moosgummi zugeschnitten und die Augen angebracht. So entstanden viele fröhliche Hühner – rechtzeitig zu Ostern.

Mai

Einkaufstaschen bemalen – 07.05.2025

Acht Kinder gestalteten mit grosser Freude farbenfrohe, individuelle Einkaufstaschen. Mit solch einer bunten Tasche macht das Einkaufen doppelt so viel Freude.

Triff die Polizei – 14.05.2025

Bei schönstem Wetter trafen sich 32 neugierige Kinder beim Schulhaus Kunterbunt.

Die Polizei fuhr pünktlich vor und die Kinder durften das Polizeiauto erkunden, Blaulichter und Sirenen erleben und zahlreiche Fragen stellen. Ein Höhepunkt war der Polizeihund Kautz, der seine Arbeit eindrucksvoll demonstrierte. Zudem konnten die Kinder einen Tresor knacken, Rätsel lösen und ihren eigenen Polizeiausweis gestalten.

Nach einem spannenden Nachmittag genossen alle ein feines Zvieri. Ein rundum gelungener Anlass.

August

Familienplausch – 30.08.2025

Bei idealem Wetter lockte der Familienplausch zahlreiche Familien auf den Dorfplatz in Steinhausen. Die Besucherinnen und Besucher erwartete ein abwechslungsreiches Programm. Während den Kindern verschiedene Aktivitäten zur Verfügung standen (Basteln, Pakete fischen, diverse Ludothek-Sachen, Fühlbox, Parcours mit Kreide), nutzten die Erwachsenen die Gelegenheit für Gespräche und Begegnungen.

Eine grosse Hüpfburg durfte ebenfalls nicht fehlen. Das grosse Kuchenbuffet mit Kaffee und verschiedenen Leckereien fand regen Anklang. Es war ein sehr gelungener Anlass.

Oktober

Kinderparty – 29.10.2025

An der fröhlichen Kinderparty wurde getanzt, gelacht, gebastelt und gemalt.



16 Kinder im Alter von 2 bis 8 Jahren spielten gemeinsam und genossen die kunterbunte Partyatmosphäre. Besonders beliebt waren die funkelnden, selbst gebastelten Discokugeln sowie der Glitterspray zum Verzieren der Muffins – ein Highlight für Gross und Klein.

Mami-Kaffi

Dieses Jahr fand das Mami-Kaffi zweimal an einem Morgen statt – einmal im Frühling und einmal im Herbst. Die Mamis konnten spontan und ohne Anmeldung vorbeikommen. Während sie Kaffee und Gipfeli genossen, sich austauschten und neue Kontakte knüpften, spielten die Kinder gemeinsam oder malten.

Das Mami-Kaffi fand grossen Anklang, und viele fragten bereits nach dem nächsten Termin. Im Herbst führten wir neu eine Preisliste ein, was sehr gut funktionierte.

November

Kochen mit Kindern – 08.11.2025

Der Anlass musste leider abgesagt werden.

Lebkuchenhaus – 26.11.2025

Viele Familien folgten der Einladung ins Zentrum Chilematt, um gemeinsam ein traditionelles Lebkuchenhaus zu dekorieren.

Mit Zuckerguss, Smarties, Gummibären und vielen weiteren Leckereien entstanden wunderschöne Häuser. Natürlich wurde zwischendurch auch genascht. Die fertigen Kunstwerke durften die Kinder stolz nach Hause tragen.

Dezember

Bruchschokolade ausgarnieren – 12.12.2025

Gemeinsam schmolzen wir verschiedenfarbige Schokolade, die anschliessend mit einem Zahnstocher leicht marmoriert wurde. Danach dekorierten die Kinder die Schokolade mit diversen Toppings wie Nüssen, Brezeln, Marshmallows und Streuseln.

Anschliessend musste die Schokolade auskühlen, damit sie in Stücke gebrochen werden konnte, was einige Zeit in Anspruch nahm. In der Wartezeit malten die Kinder, und der eine oder andere



nahm die Schokolade auch am Stück mit nach Hause und brach sie dort. Verpackt wurde alles in Pralinentüten.

Insgesamt nahmen zwölf Kinder und zehn begleitende Erwachsene an diesem Anlass teil.

Laufende Angebote

Krabbeltreff

Der Krabbeltreff erfreute sich grosser Beliebtheit. Bis zu zehn Erwachsene nahmen teil, wovon drei bis vier regelmässig dabei waren.

Vor der Sommerpause gingen die Teilnehmerzahlen aufgrund des schönen Wetters etwas zurück. Der Neustart im September wurde jedoch sehr positiv aufgenommen. Der Austausch unter den Müttern ist rege und wertvoll und zeigt, wie wichtig dieser Treffpunkt ist.

Babysitterkurs – 20.09.2025 & 27.09.2025

Auch dieses Jahr war der Babysitterkurs ein voller Erfolg: 13 Mädchen und 3 Jungs nahmen teil.

Während der beiden Kurstage erhielten die Teilnehmenden theoretische Grundlagen und sammelten praktische Erfahrungen, indem sie während 1,5 Stunden Babys oder Kleinkinder betreuten. Alle haben den Kurs erfolgreich abgeschlossen und wurden in die Babysitterkartei aufgenommen.

Hüpfen, Klettern, Rutschen

Jeden Monat (ausser Juni und Juli) wird die Dreifach-Turnhalle mittwochs zum Abenteuer-Spielplatz. Rund 50 Familien nutzen dieses Bewegungsangebot regelmässig.

Ein grosses Dankeschön geht an die Aufstellhelfer Marlies und Hans Peter Arnold. Gemeinsam wird auch wieder aufgeräumt – stets begleitet von fröhlichem Austausch und einer lockeren Atmosphäre.



Familienbörse Steinhausen – 05.04.2025 & 13.09.2025

Beide Börsen im Gemeindesaal «Dreiklang» waren vollständig ausgebucht mit je 56 Verkaufstischen. Zahlreiche Besucherinnen und Besucher stöberten begeistert durch das Second-Hand-Angebot.

Das beliebte Kuchenbuffet sowie die Spiele der Ludothek sorgten für zusätzlichen Genuss und Unterhaltung. Wie in den Vorjahren durften wir viele Sachspenden entgegennehmen, die an die Schweizer Berghilfe in Menzberg weitergegeben wurden.

Rückblick 2025 – Club junger Eltern

Das Jahr 2025 war erneut geprägt von vielen schönen Anlässen, regen Begegnungen und fröhlichen Momenten. Die Kinder zeigten grosse Begeisterung beim Basteln, Spielen und Entdecken.

Wir durften neue Familien willkommen heißen und die Gemeinschaft weiter stärken. Unser Dank gilt allen Helferinnen und Helfern sowie dem engagierten Organisationsteam – ohne euch wäre dieses Jahresprogramm nicht möglich.

Mit vielen schönen Erinnerungen blicken wir auf ein gelungenes Jahr zurück und freuen uns auf die kommenden Erlebnisse mit euch!

Organisationsteam 2025

- Carmen Sidler
- Jasmin Staub
- Marisa Rusch
- Melanie Nielsen
- Nadia Kurmann
- Monika Schnurrenberger
- Ramona Arnold
- Sandra Abbamonte
- Jolanda Grepper
- Nicol von Wyl – Krabbeltreff



Familienbörse

Bruchschokolade



Huhn aus Maschendraht



Insektenhotel



Kinderparty



Lebkuchenhaus



Jolanda Steiner



Polizei



Tasche bemalen